

SUSCRICION.

Table with subscription rates for Madrid, Provinces, Portugal, Extranjero, and VENTA (Spain, Portugal, Europa, Ultramar).

EL GLOBO

DIARIO ILUSTRADO
POLÍTICO, CIENTIFICO Y LITERARIO

SUSCRICION.

En las oficinas de El Globo, San Agustin, 2, Prado, 30, y en todas las librerías.

ANUNCIOS.

Espanoles.— Se reciben en esta Administracion. Extranjeros.— En Paris, la Agencia Havas...

AÑO XII.—(TERCERA ÉPOCA.)

Miércoles 6 de Enero de 1886

MADRID.—NÚM. 3 722.

LA NOCHE DE REYES.

A la hora en que esto escribimos, millares de seres experimentan en sueños loca alegría. No son, en verdad, los que en ruidosos banquetes rematan el periodo de fiestas inaugurado con el nacimiento del Mesias...

es algo; algo que se ha deseado y que está cumplido. No; no digais al niño cual es la providencia familiar que ha recorrido la noche anterior los bazares de juguetes...

A Dios plugiera que en días como el de hoy entrase también un rayo de luz en los limbos donde yscan vivos los hijos del abandono...

EL BRASERO.

Dando diente con diente y sin llegarla tan siquiera la camisa al cuerpo, está Caralampo, reduciendo a pequeñas astillas un grueso tronco...

Pronto una espiral de humo sube por las astillas arriba, y se tuerce al soplo del aire, ondeando a lo largo del muro; viene luego otra ráfaga a soplar la llama, ya alborozada y llena de alegría...

El pequeño incendio, va, por instante, tomando cuerpo y brío; entre una envoltura de chispas, brillantes, empíezase a derrumbar el castillo...

je con pequeño fragor; suelta pieza a pieza los frágiles muros, y acaba por no enseñar más que los cimbrillos, sobre los que flotan unas llamas áviles, á manera de lirios azules.

Con ayuda del aire, el brasero pónese que parece una inmensa é inyectada pupila, y en este instante es en el que lo coje nuevamente Caralampo, que mientras lo conduce dentro de la casa, puesto que también le dá en el rostro la reverberacion de las ascuas, vamos á trazar algunas líneas en su obsequio, para bosquejar su retrato.

En los cuarenta apunta nuestro hombre, que además de ser propietario de un caudal en fircas y experiencia, posee una despejada calva, unos ojos de mirar amansado, ancha frente, nariz de buena proporcion, bigote recortado y canoso, y un cuerpo que en nada se diferencia de tantos otros cuerpos que andan por el mundo.

Vigilando las faenas del campo durante el día, y metido en su casa por la noche, Caralampo vive en compañía de las ratas, aunque malas lenguas le achacan no sé qué ilícitos amores con una mujer del pueblo, que á decir verdad algo hay de cierto en el asunto, porque cuando el río suena...

Sin servirle alguno á sus órdenes, que bien pudiera tenerlo, Caralampo se lo guisa y se lo come, como suele decirse, y en aquellos momentos en que solitario, como ahora, se sienta al brasero, deja volar la imaginacion y empieza el repetido monólogo de siempre, en que á veces habla consigo mismo.

Por ahora, no le preocupa el estado de sus asuntos: «Gracias á Dios, dice, los almendros estarán pronto cuajados de flores que prometerán ricas almendras, y si es la vida, reventará en brotes por los sarmientos, con alborozo de los ojos que mirarán lo que les recrea, y adivinarán larga y provechosa cosecha. Las hortalizas se deslijan con desembarazo en medio de los camellones que también enseñan sus acegas y pimientos; tocante á agua, bendecido sea el manantial que no hace pasar sed á la alberca, y si hablamos de aperos, todos están de buen uso, lo mismo que las ruedas de la noria y las anchas trojes, todavía ocupadas con simiente de la pasada cosecha.» Nada viene á afligirme, añade; en un decir Jesús, se colará Marzo de rondon por las puertas, vendrá detrás Abril, más rumboso en flores que en frutos, y cálate con Mayo y Junio, que llegarán quitando la vista de pomposos dicien «allá va eso.» Para entonces, vaya si mi bolsa, tendrá su crecida; ahorrando uno de aquí, dos de allá, suprimiendo tal gasto y escatimando tal bagatela, tendré buen resultante, que hachará los puntos del calceín. Y aquí Caralampo deja asomar una sonrisa por un extremo de la boca, mientras se fija en un ascua que va apagándose lentamente, bajo un velo de pavesas.

Variando despues de costura, llévase la izquierda al bolsillo de la chaqueta y saca una descomuna petaca de cuero, en cuyo seno flota á la sazón media libra de tabaco, que apenas se distingue en el fondo, bajo un librillo de papel, con la marca del caballo.

Dándole algunos golpes de plano, con los dedos, á la ballija, lla un grueso cigarro, mientras monta una pluma sobre la otra, y aplicado luego á un carbon, encendido, haciendo pequeñas desviaciones; yargue el cuerpo, y en tanto que se desquijará dando ruidosas chupadas, echa el brazo libre sobre el espaldar de la silla, y vuelve á decir: «Pero el maldito pica pica que me dice toma mujer, tengolo sentado en la mollera, y por nada me deja en paz. Bien visto, no es falta en primeramente la que me hace; cosa que me quite el sueño al auto de amor ó melancolía, no me ataraza ni me oprime el resuello; de modo y manera que por este punto estoy precavido de tranquilidad; pues si estoy como las propias rosas y como aquel que dice por ninguna



La noche de Reyes.

laciones de parentesco con el mundo espiritual, desde donde no há muchos años tuvo que bajar á la tierra, y que logre la realizacion de un sueño, ya que probablemente no volverá á lograrla en esta vida. Al propio tiempo, muévaois á lástima el recuerdo de otros pobres niños, para quienes los Reyes Magos no bajan ni bajarán del cielo. De los niños que no tienen zapatos, ni ventana en que dejarlos al sereno, ni madre que ponga en ellos una moneda, un juguete ó un puñado de confites. Hay entre las tradiciones católicas una muy tierna, segun la cual, el día de la Candelaria entra un rayo de luz en el limbo, donde las criaturas que han muerto sin recibir el agua bautismal, yacen sumidas en oscuridad perpétua.

hachazos en la hendidura abierta al primer golpe, dejando caer gruesa lluvia de fragmentos en torno de sí. Soltando despues el hacha contra la pared, arrastra el brasero hacia un asiento; abre hondos cimbrillos en la ceniza; planta en ella un pequeño cuadro de astillas; coloca despues otro sobre el primero; va gualdrapando nuevos fragmentos sobre los anteriores, y formado un débil castillo, agrupa en derredor porcion de trozos de carbon, mete una torcida por la base de las maderas coronada de una oscilante llama, hecho lo cual, coje por las asas la vasija metálica, y llévala á cortos pasos con encorvamiento de talle, á la puerta de la casa, donde el viento se encarga de hacer arder por completo la pira.

cosa apenas, á qué vienen esos anhelos por cosa de mujer, si solo vivi y solo quiero seguir viviendo, por que más vale cosa con un dueño que no con dos, y nada aguarda el caballo como el ojo del amo. Luego vendría la moña y en después la pañalera, y detrás el jarabe de ponia porque está empachado el niño, y el bautizo, y los zapatos, y el andar, y la sonaja, y cuando se acabara con uno, se emparia con el otro, y al año con otro, y mientras toa la noche mian que mian porque el niño llora, y venga la teta, y vaya la papilla, y á la madre el chocolate por que necesita medicinas, y vamos, que no hay que pensar en los imposibles, porque es imposible mesmamente es lo que yo doy en revinar.»

Con estas y otras razones, Caralampio me-nea inquieto la badilla ó fija los ojos en la ristra de ajos colgada de la chimenea, cuando no se encara con el candil, como si hubiera de darle luz en el asunto.

Peró la de su cabeza no acude, sino que de predica en discurso, la del día es la que ya no está del todo lejána, razón por la cual, las ascuas han ido apagándose lo mismo que las ideas en su cerebro, quedando el uno reducido á pavesas, y la otra llena de las visiones que anteceden al sueño.

La aérea psicología lleva, por fin, á este de la mano sobre todo su ser; álzase entonces Caralampio en medio de un desperzamiento en que crujen todos los huesos de su cuerpo; y dando algunas mascujadas, vaise tambaleando hácia la cama, donde, después de emplear media hora en desliserle la faja de la cintura, se echa medio vestido, roncando al poco rato con un estruendo de fragua.

Madrid 4 de Enero de 1885.

UN APLAUSO Y UNA OBSERVACION.

Las Cortes elegidas bajo la direccion y mediante las artes del gobierno conservador, han terminado su mision sobre la tierra.

Cierto, que ayer solo se leyó por el Sr. Sagasta el decreto de suspension de sesiones. Pero, cierto tambien, que esa suspension de la vida es sólo el tránsito para la muerte.

El fin ha sido digno del principio. Para dar existencia á esas Cortes, los compañeros de gabinete del Sr. Romero Robledo consintieron á éste que extrangulase la voluntad del país. En las postrimerias de las mismas, el Sr. Romero Robledo ha herido de muerte á su partido y se ha suicidado. Pocas veces la ley moral infringida ha tenido una sancion más evidente en los hechos.

Solamente media docena de sesiones ha conatado la segunda legislatura de esas Cortes, y aparte las autorizaciones concedidas al Sr. Camacho, tras de sí dejan la certificacion del fallecimiento del partido conservador y las declaraciones políticas del Sr. Sagasta. Convengamos en que legislaturas de larga duracion no han llegado á la política general del país sucesos de tal importancia y trascendencia.

Por el sitio desde donde fueron hechas, por la solemnidad del momento, por la gravedad de las circunstancias, por resonar en una cámara hostil, las declaraciones del presidente del Consejo de ministros revisten carácter tal, que pueden ser consideradas como uno de los compromisos más sólidos y mejor garantidos, que jamás gobierno alguno contrajo con la nacion. No sólo fueron esas declaraciones, como negacion de la tutela del Sr. Cánovas, un acto de valerosa energía y de viril dignidad, y como afirmacion de que, aun vivo el rey, el partido conservador no podía seguir en el mando, un rasgo de independencia de criterio y de noble franqueza; sino que fueron ratificacion solemne del programa; con el cual desde los bancos de la oposicion habia el partido liberal procurado ganarse la opinion pública.

La invocacion del principio de la soberanía nacional, para que deje de ser hueca palabra y venga á determinarse en la práctica del Estado y en los actos de la vida del país, descubrió de qué modo una vez libre de presiones cortesanas y de influencias conservadoras, aparece luego el verdadero fondo del liberal, que tiene su casa solariega en el antiguo campo progresista, donde jamás se renegó de la soberanía de la nacion, ni se consideró á ésta como patrimonio de determinada persona ó familia.

Sobrada y más que sobrada razon tenia el Sr. Sagasta al consignar una verdad, que venimos diciendo hace muchos dias, y que hoy se impone al ánimo más rebelde. El pueblo, que dá las pruebas que de sensatez y cordura está dando al presente el pueblo español, es digno de la libertad y de ser árbitro de sus destinos. Más esta consignacion oficial de verdad tan evidente, hecha á la faz de aquellos, que han escrito en la tabla de sus principios la eterna incapacidad del pueblo para gobernarse á sí propio, ha realzado la figura y el prestigio del Sr. Sagasta más que todos los equilibrios, y habilidades á que se entregó durante los dos años de su último pasado gobierno.

Sinceridad electoral, libertad de imprenta, de asociacion, de reunion, cual pueden gozarlas los pueblos más libres y cultos de Europa, esto prometió, y esto creemos que cumplirá el jefe del gobierno. Su conveniencia, sus intereses están en que no se consideren defraudadas las esperanzas halagadas con tales promesas.

¡Última grande que el Sr. Sagasta enturbia horizontes tan luminosos y dilatados con la condicional de que ese programa se cumplirá conforme á la conducta de los partidos! Tamána heresia no debió de salir nunca, y méenos en aquel momento de labios del actual presidente del Consejo de ministros.

Cumplir el respectivo programa es el deber de los partidos que ejercen el poder y de los gobiernos que en él se representan; y el cumplimiento del deber se impone por el deber mismo. Se gobierna para la nacion; no se gobierna para los partidos, y lo que á la nacion pueda convenir no ha de estar, en su cumplimiento, pendiente de lo que hagan otros partidos, como obligaciones mutuas de un contrato. Si hay partidos que olvidan las suyas para con el Estado,

matice tiene todo gobierno suficiente á contentar, con el rigor de la ley, en los límites del deber.

Lo que á las aspiraciones del país, á su necesidad de expansion y de progreso se debe, no ha de quedar subordinado á que esta ó la otra agrupacion, por pasimismo ó por error, se atraviese en el camino emprendido para llegar á la satisfaccion de tales aspiraciones.

CRÓNICA EXTRANJERA.

ANUNCIOS DE GUERRA EN ORIENTE.

Siempre hemos creido que el ejemplo del príncipe Alejandro de Bulgaria siendo contra la soberanía del sultan y contra los acuerdos de Europa, era un precedente funesto que no tardarian en imitar los pueblos que desean ensanchar sus fronteras ó constituirse definitivamente á costa del Imperio turco.

El armisticio pactado entre Servia y Bulgaria se terminará probablemente por la paz; por este lado no hay nada que temer, al menos por ahora. Pero en las fronteras del Sud, las cosas toman mal aspecto á juzgar por los telegramas últimamente recibidos y por las impresiones que corren en Europa.

Grecia está decidida á probar fortuna, invadiendo el Epiro; los preparativos acumulados son grandes, y solo espera terminarlos para entrar inmediatamente en accion.

Un telegrama dirigido desde Atenas el día 2 al Journal des Debats se expresa de este modo: «Los preparativos para la campaña continúan con la misma actividad y esarán completamente concluidos en pocos dias. No es probable, sin embargo, que la guerra pueda comenzar, á menos que alguna circunstancia imprevisita la acelere, antes de fin de Enero. Tenga usted por cierto que la guerra es inevitable, y que se declarará á pesar de las inquietudes que inspira á los que en algun modo comparten la responsabilidad. El hecho se impone á todos, y la prueba de que estamos abocados á graves acontecimientos en Oriente, es el paso dado por Alemania é Inglaterra para conocer la opinion de la Puerta en punto á una rectificacion de fronteras favorable á los intereses de Grecia.»

Dias atrás dijimos que el Sultán se habla negado á toda concesion; al mismo tiempo las tropas turcas recibian órdenes de concentrarse en las fronteras de Grecia. Si el rey Jorge es tan resuelto como lo fué el príncipe Alejandro estallará la guerra, reproduciéndose de nuevo bajo uno de sus mil aspectos la eterna cuestion de Oriente.

ECOS POLÍTICOS.

El último y notable discurso del Sr. Sagasta se ha indigestado á los conservadores.

La Epoca no se atreve á descubrir todos los síntomas de la indigestion. Sa contenta con hacer algunas indicaciones para que se lleven los platos:

«Pero—dice—si el presidente del Consejo no ha menester de cierta especie de consejos, séanos permitido advertir que el cumplimiento de promesas hechas en tiempos de monarquía efectiva, or decirlo así, y de situacion fuerte y robusta aconseja la prudencia que se aplique, cuando las circunstancias son muy otras, y él puede en un momento perder el maravilloso equilibrio que ahora conserva, y es nuestra vida en el interior, y en el exterior nuestra honra»

Eso es lo que quieren los conservadores. Que el gobierno siga haciendo equilibrios maravillosos.

Porque en tales ejercicios prolongados, es casi segura la calda.

La Fé se burla de los diputados de la mayoría en general y de los mezizos en particular: «Pero lo peor de todo, y lo que más entristece, es el licenciamiento de esos diputados que viñeron á las Cortes para sacar del ostracismo á los católicos, y ahora tienen que volver á sus casas, dejando á los católicos otra vez en el ostracismo, y quedándose ellos con tres palmos de narices.»

Esto último tiene para ellos una ventaja. La de que verán más en adelante.

Porque es gente destinada á no ver más allá de sus narices.

Cuando nada hay que decir, lo mejor que puede uno hacer es callarse.

De la verdad de esta máxima no se convencerá nunca La Epoca.

Así le sucede, que á lo mejor sale diciendo como anoche:

«Injustos por todo extremo se muestran El Imparcial y El Globo. Creer que el debate de ayer ha herido de muerte los intereses conservadores, es si aple nente absurdo. Justamente de a disonancia resulta todo lo contrario. No señalarán esos cole, as una sola frase que indique desfallecimiento ni poca energía para defender las ideas de orden: ni mostrarán tampoco en solo concepto que indique que de una y otra parte hayan sido desconocidos la virtud y el influjo poderoso de las fuerzas conservadoras en los organismos del país.»

A la vista tenemos el extracto de la sesion de anteyer publicado por la Gaceta.

Sin entretenernos en rebuscar afirmaciones y conceptos, tomamos estos que nos salían á la vista en el discurso del Sr. Romero Robledo: «Había otras tendencias con historia no tan marcada en aquel partido, había otras tendencias no tan explicitas otras tendencias que no se definían, que vivían en la vaguedad constante, en la protesta eterna del que combate por la bandera conservadora, nieves perpetuas que el partido conservador abrigaba en su seno al lado de la fé de los que creían, tendencias que esterilizaban el árbol haciendo imposible e que diera fruto (rumores), tendencias que callaban h riendo, que sonreían haciendo estragos, que buscaban formas habilidosas para encontrar el apoyo de la opinion y clavar el puñal en el corazón del compañero.»

Y más adelante, pero en el mismo discurso, hallamos remachado el clavo de esta manera:

«El partido conservador tal como esta constituido, no daba frutos, estaba condenado á la esterilidad»

Por lo demás, ni El Imparcial ni nosotros hemos hablado de los intereses conservadores de la sociedad.

Sino de los intereses del partido conservador, de la restauracion.

Los cuales no son los mismos, aunque La Epoca pretenda confundirlos.

Esc es tanto como confundir los de la empresa y los de los revendedores.

¿Porqué se suspendieron tan precipitadamente las sesiones?

Y contesta nuestro estimado colega El Resumen:

«El secreto no lo es para nadie. El Sr. Cánovas no quería en manira alguna que se discutiese el protocolo de las Carolinas.»

Convenido, y el Sr. Sagasta, tampoco.

Lo mismo sirve El Estandarte para lo grande que para lo chico, y así se pone la caratula como se calza el elevado coturno.

Ayer, en el artículo de fondo habla al corazón, y en la política menuda al bolsillo de sus correligionarios.

Veamos algo de lo primero:

«El Sr. Romero Robledo ha dado pié á nuestros adversarios y enemigos políticos, para que pregonen por todos los ámbitos de la monarquía que el partido conservador está dividido profundamente, y hasta herido de muerte. Afortunadamente esto es completamente falso y guay si fuera cierto porque entonces afirmáramos, sin temor, que habían llegado los momentos de peligro para la monarquía española.»

¡Guay! interjeccion perruna.

Al oírta, habrá podido decir la monarquía española como Fernando VII al cosechero de marras: «Anda, hombre, guarda para mejor ocasion tu mejor vino.»

Después de esto se congratula El Estandarte, de que se haya ido los disidentes, los cuales «venían siendo una granulacion en la garganta del partido conservador liberal, y causa permanente de grandes disgustos.»

Por todo ello los conservadores liberales, están muy gozosos.

Nótese que el colega no llama ya á sus correligionarios liberales conservadores, sino que cede esta título á los amigos del Sr. Romero Robledo.

Ese es sin duda uno de los sacrificios hechos en honor del Sr. Pidal por el Sr. Cánovas del Castillo.

El cual ha salido de Málaga para entrar en Malagon, ó lo que es igual, se ha zafado de las garras de los husares para caer en las uñas de los sacristanes.

Que no tardarán en armarle una disidencia.

La nota familiar de El Estandarte:

«El partido conservador ha tomado ya nuevo local para su círculo político en la Carrera de San Jerónimo, y se constituirá dentro de pocos dias con cerca de quinientos socios.»

Creemos que los que juzgan tan importante la organizacion, se acordarán de que hay otras cosas, además del círculo, de que ocúpase con igual actividad.

Estamos al tanto. Las dos pesetas consabidas.

Impresiones parlamentarias de El Estandarte:

«La sesion del Congreso de hoy se recordará como el adiós dado por el señor Romero á sus antiguos amigos.»

No ha habido por cierto exceso de ternura en esa despedida, que de hoy más aleja al Sr. Romero Robledo del partido conservador-liberal.

El debate no creemos ya que tenga cuerda para prolonga se á más de la sesion de esta tarde, que ha sido prorrogada.»

Ni falta que hace ya la cuerda.

El partido conservador se ahorcó ayer tarde.

Ha dicho un periódico carlista que D. Jaime de Borbon ha adquirido en sus últimos años un desarrollo físico notable y que está hecho un real mozo.

La Epoca, celosa del físico del primogénito de la segunda rama, habla de la salud excelente de la primogénita de la rama primera.

—Música de El Hombre es débil Celebraré que haya salud.

Ya saben nuestros lectores que antes se cantaba lo de

Abur, abur, etc.

El Sr. Romero Robledo saliéndose por Soledades:

«Me separo de vosotros, con uye, sin amargura, porque me habeis demostrado que era yo huésped molesto.»

¡Quiera Dios que la historia ne califique vuestro acto de abandonar el poder de un modo que os pese.»

¡Pero va á hablar la historia de los conservadores!»

Los conservadores causarían en las páginas de la historia el mismo efecto que el nombre de Lortie en las lápidas del Congreso.

CÓRTEES.

Senado.

Habíamos quedado en que ayer no habria sesion, pero como el senador propone y Sagasta dispone, fué preciso a risar á toda prisa á los abuelos de la patria para que concurrieran á hora oportuna al palacio de doña Maria de Molina.

A las cuatro se abrió la sesion; á las cuatro y cinco estaba aprobado el dictamen de la comision que entiende en la proposicion Mailuquer; ¡Oyé las discusiones concluidas! á las cuatro y diez leía el Sr. Sagasta el decreto declarando terminada la actual legislatura, y á las cuatro y cuarto se levantaba la sesion.

— Congreso.

Son las tres y las tribunas están llenas de esperanzados en que el debate se reanuda.

En la de periodistas se discute sobre si se leerá ó no se leerá el decreto de suspension de sesiones. Algun ministerial califica de filia la especie.

Hay quien anuncia que el debate sobre la autorizacion pedida por el ministro de Estado se reanudaré, y que tomarán parte en él los catalanes. Tambien se dice que hablará el señor Labra.

La presencia de Gualberto Gomez, que anda por allí, parece confirmar esta última noticia.

Son las tres y cuarto. Suenan las campanillas y aparecen los maceros y tras los maceros el señor Cánovas y los secretarios.

Leése el acta de la anterior y es aprobada. Los diputados van entrando en buen número. De pronto aparece de gran uniforme el señor Sagasta. En la mano trae un papeletito.

Sansacion.

El presidente del Consejo de ministros sube á la tribuna y lee el decreto suspendiendo las sesiones.

Risas en las tribunas y luto en los escaños. Los diputados salen místicos y cariacontecidos.

Algunos no habian tenido siquiera tiempo de sentarse.

En una tribuna se canta á media voz con música del maestro Chusca: «Ya se van los licenciados. Sabe Dios si volverán.»

TELEGRAMAS.

Torremotos.

PARIS 4.—Un despacho de Roma anuncia que en Ferrandina se han sentido diferentes temblores de tierra.

No hay, por fortuna, desgracias que deplorar.

Las complicaciones de Turquía.

LONDRES 4.—Despachos de Constantinopla dicen que habiendo insistido el príncipe Alejandro en que la Puerta obligase á Servia á celebrar inmediatamente la paz definitiva, el gobierno del Sultán dirigió á Belgrado apremiantes reclamaciones en dicho sentido.

Reina gran descontento en el ejército turco por la falta de pagas.

Varios oficiales han sido separados de sus puestos.

Continúan los preparativos militares en Turquía, a pesar de la situacion del Tesoro.

Para remediarla algun tanto, el gobierno se propone emitir papel moneda.

Las relaciones entre Grecia y Turquía, son muy trantias.

La Puerta, sin tener en cuenta los consejos de las potencias, ha dado órden al general que manda las tropas turcas en el Epiro, que en el caso de la menor agresion, tome la ofensiva.

Nada se ha resultado definitivamente sobre la conferencia proyectada en Constantinopla.

Se dice que se ha desistido de ella, en vista de que los embajadores de Francia y de Italia en Constantinopla, se disponen á abandonar aquella capital.

Bien venido.

LISBOA 4.—El Sr. Laboulaye, nombrado embajador de Francia en Madrid, ha salido esta noche con direccion á esa capital.

El ministro de Estado, el cuerpo diplomático, y muchas personas de la buena sociedad lisboñense han bajado á la estacion para despedir al distinguido diplomático francés, y á su señora.

LISBOA 5.—Esta tarde llegará á Madrid el nuevo embajador de Francia en España señor Laboulaye.

La semana que viene presentará sus cartas credenciales.

Tiene la mision segun se dice aqui de estrechar más y más las buenas relaciones entre Francia y España, á lo cual contribuirán sin duda las condiciones personales del nuevo embajador que se ha capiado las mayores simpatías durante su permanencia en Lisboa.

La crisis termina.

PARIS 5.—Han adelantado notablemente los trabajos del Sr. Freycinet para formar un gabinete de conciliacion entre todas las fracciones republicanas.

Circulan varias candidaturas, pero todavía ninguna puede considerarse definitiva. Probablemente esta noche, se conocerá la lista completa del nuevo ministerio.

PARIS 5.—Los radicales confían sacar una gran mayoría en las elecciones municipales que se verificarán en Paris en el mes próximo.

La formacion del nuevo gabinete bajo la base de parte de los ministros actuales y de los radicales del matiz Granet adelanta rápidamente.

Se cree que á no surgir alguna nueva dificultad, esta noche ó mañana por la mañana quedará constituido el gabinete.

PARIS 5.—Los periódicos de esta tarde publican diferentes candidaturas más ó menos verosímiles del nuevo ministerio.

Hasta este momento (8 noche) no se pueda dar ninguna por segura. Lo único positivo es que los Sres. Goblet, Sadi-Carnot y Sarrien formarán parte del nuevo ministerio.

El Sr. Freycinet ha continuado hasta ahora con buen éxito sus gestiones para formar un gabinete que cuente con mayoría en la Cámara.

Cuestion de Oriente.

LONDRES 5.—La apertura del Parlamento inglés, se ha fijado definitivamente para el 21 del actual.

El periódico el Standard publica hoy un despacho de San Petersburgo, diciendo que la Puerta ha dirigido una nueva nota á las potencias, insistiendo en la necesidad de dar una pronta solucion á los asuntos de los Balcanes.

Pregunta además á las potencias, el creen que sería oportuno ocupar la Rumelia, contra tropas otomanas.

PARIS 5.—Segun noticias de Atenas, es de temer que la última circular del Sr. Delyanni, ministro de Negocios extranjeros de Grecia, el preludio de una campaña diplomática, cuyas consecuencias inspiran vivísima inquietud.

La cuestion de Oriente está abierta como desde el primer día que surgió la insurreccion de la Rumelia, temiéndose que Turquía salga al fin de su actitud pasiva.

La prensa no oculta la gravedad de las circunstancias, á juzgar por los despachos de Atenas.

Varios telegramas.

CALCUTA 5.—Segun las últimas noticias de Birmania, la situacion de aquel territorio es cada vez más crítica.

Reina la más espantosa anarquía en la parte no ocupada por los ingleses infestando el país numerosas partidas armadas.

PURTO RICO 4.—Hoy ha salido de este puerto para la Habana, sin novedad, el vapor correo España, de la Compañía Trasatlántica.

BERLIN 5.—El Parlamento prusiano ha sido conveocado para el 14 del corriente.

— Fabra.

— 2 de Enero.

Señor director de El Globo:

Mi antiguo amigo: mucho le agradecería, y más estimarían los padres de los mozos sorteados en el segundo reemplazo del año que acaba de terminar, que se dignase insertar en su ilustrado periódico esta carta, á fin de que el gobierno comprenda la necesidad que hay de que hablé y espique lo que los abogados no podemos responder á los que nos consultan, por no

haber dicho el ministro lo suficiente, para entenderlo con relación a la última quinta.

Primera duda que ocurre: ¿Se sortea para Cuba, ó se toma el principio de la numeración hasta otro número determinado?

Segunda. En el supuesto que haya sustitución para Ultramar y redacción para la Península, ¿cuanto importe aquella y esta, en donde se entrega ahora la cantidad, y que tiempo se da para realizar una y otra, y cuando se principia a contar el útil para verificarlas?

Tercera. Cuando un mozo por virtud de una alzada del fallo de la Diputación provincial al ministerio de la Gobernación, es declarado soldado, ¿quién reemplaza este individuo que no tiene número por que no llegó a sortearse siendo antes excedido? ¿Qué se hace de él, en que situación queda, a dónde se agrega?

Todo esto se necesita saber, para que los interesados echen sus cuentas y salgan de congojos dudas y zozobras.

Cuando aún no se sabe el número de sorteados que se pedirán y los que correspondarán a cada provincia, ni cuando el gobierno lo ha de decir, no saben que hacer los contribuyentes; por que dudan el alcance que tendrá el número de servicio activo, y si tocará a su hijo, y dudan desde cuando se principia a contar el tiempo para poder redimir ó sustituir, respectivamente; pues si bien parece regular que empiece a contarse desde que el soldado ingresa en Caja, como quiera que está ya definitivamente declarado soldado desde el sorteo de la zona, hay el temor, de que cuando quiera redimir ó sustituir, le digan que ya transcurrió el tiempo para poder hacerlo.

Muchos padres, haciendo un esfuerzo, han tomado dinero á rédito, y han depositado cantidades convenientes con empresas autorizadas por el ministro de la Guerra, pero cuando terminará este depósito indefinido y calculense cuantos perjuicios, mientras el gobierno no resuelva, van á sufrir los depositantes; y luego cuantas dificultades podrán surgir para recobrar su dinero, lo mismo lo impuesto en las cajas del Tesoro, que en las de particulares.

Estas zonas, están malisimamente distribuidas.

A la de Villafranca del Bierzo, han agregado el partido de Murias de Paredes; puede asegurarse que es este el mayor desatino, por cuanto en tiempo de nieves allí muy frecuentes, tienen los montañas de lo alto de La Bahía 14 leguas á Leon para tomar el ferrocarril y así para llegar á Villafranca más de 20.

Ya cuando se agregó el partido de Murias para la administración de justicia á la Audiencia de la criminal de Ponferrada, se tuvo por cosa absurda; pero ahora acabaron los moradores de Murias de exacerbarse y se están concertando todos los ayuntamientos para acudir al gobierno pidiendo que por Dios les quite de encima esa calamidad; cuando el partido de Murias, incluso Leonesa, tiene una buena carretera, y por lo menos caminos, si no buenos todos, bastante practicable para llegar á Leon en poco tiempo y pocos gastos, á donde toda la vida concurrían con gusto para todos los asuntos de Administración.

El país le vivirá eternamente agradecido si le ayudase, y yo, en su nombre, obligado. A sus órdenes su afectísimo, P. M. H.

SECCION DE NOTICIAS.

Ateneo.

En forma clara, sencilla y fácil expuso el señor Iñiguez las ventajas del procedimiento de Lagot, adoptado ya en varios países para la enseñanza de los obreros y niños, en los difíciles y utilísimos problemas de la geometría.

El Sr. Iñiguez manifestó que la taquimetría, que así se llama este nuevo método, se aplica ya en las cátedras del Ateneo con grandísimos resultados.

El público quedó sumamente complacido de la conferencia del joven catedrático, á quien aplaudió calurosamente.

El señor ministro de Gracia y Justicia recibió en breve á una comisión de notarios de los colegios de la Coruña, Sevilla y Valencia, compuesta de los Sres. D. Gumersindo Lopez Pardo, D. José Pangillón y D. Rafael Peñalva, que han venido á Madrid con objeto de exponer al señor Alonso Martínez la conveniencia de introducir en la legislación vigente algunas reformas relativas á la clasificación de notarios y otros puntos importantes, relacionados con la carrera notarial.

No sabemos por qué razón el Sr. Alonso Martínez mira con prevención á los aspirantes á la judicatura, para concederles los turnos 2.º y 3.º en la provisión de los juzgados de entrada.

¿Será porque no son aboga fillos ramplores y carecen de influencia? ¿Será porque ofrecen garantías de independencia y suficiencia pública? ¿Será porque se ha demostrado para administrar justicia? ¿Llamamos la atención del gobierno.

El Monte de Piedad anuncia al público que el Consejo de Administración, ha acordado suspender en el presente mes la venta de los empeños que tuvieren consignada rebaja en el préstamo para que los interesados puedan acudir á desempeñarlos ó renovarlos, abonando en este último caso dicha rebaja, por si esta circunstancia hubiera influido en que dejaran de renovarse los lotes oportunamente.

Los empeños comprendidos en este acuerdo, son los de alhajas de Octubre y Noviembre de 1884 y las de ropas de Febrero de 1885.

El Instituto Filarmónico, ha dado una vez más muestras de su actividad en la enseñanza de los exámenes trimestrales que en estos últimos días han tenido lugar bajo la presidencia de su director y profesor de Armonía D. Ruperto Cancio.

La Propaganda, periódico republicano, que se publica en el Burgo de Osma, inserta en su último número un artículo debido á la pluma de su ilustrado director, nuestro amigo D. Enrique Escribano.

Es un cuadro de costumbres locales, trazado de mano maestra, sentido, lleno de color, donde se ofrece el contraste dramático entre el pobre leñador, sorprendido el día de Noche-Buena, en medio de la nieve y la ventisca, con el leño cortado para encender lumbre en su misero hogar, arrastrado á golpes á la cárcel por los guardas, seguido por su mujer que lleva sus hijos, moribundos en los brazos y la orgía que celebra el alma venida de madres cortadas á la sombra de una contrata en la que los mil puros subastados se convierten en diez mil, y la utilidad supuesta en defraudación escandalosa.

Sentimos que las dimensiones del artículo no nos permitan reproducirlo.

El viernes próximo tendrá lugar en el Círculo de la Unión Mercantil una velada musical, á cargo del profesor Sr. Arche.

El Correo dice que se calcula que las elecciones serán á fines de Marzo ó á primeros de Abril, y que las Cortes se reunirán en este último mes ó en Mayo.

El ayuntamiento de Cádiz ha tomado el acuerdo de poner el nombre de Topete á la plaza de las Descalzas.

Ayer, bajo la presidencia del Sr. Morat, celebraron una junta el teniente de alcalde y varios vecinos influyentes del distrito del Hospital, para tratar de la instalación en Chamberí de la proyectada Tienda Asilo.

Parece que el proyecto se realizará en breve. Un colega ministerial dice que hoy ó mañana quedarán en poder del señor ministro de la Gobernación los acuerdos del Consejo de Sanidad, proponiendo las medidas sanitarias que para prevenir el desarrollo del cólera deberán ejecutarse.

La comisión redactora de dichas medidas, es opuesta á los cordones sanitarios, pero opina que el gobierno puede tomar las disposiciones coercitivas que estime oportunas contra las procedencias de puntos epidemiados.

El ilustrado teniente de navío D. Fernando Villamil, saldrá en la próxima semana para Londres, á fin de encargarse del mando del casacorpedero que ha de formar parte de nuestra flota de guerra.

En Alcoy se han hundido tres pisos de la fábrica del Sr. Moltó, resultando tres operarios heridos y quedando otro bajo los escombros, para cuya salvación se hacen los trabajos necesarios.

Dicese que el señor ministro de Fomento se propone llevar al primer consejo que se celebre, que será el jueves, los siguientes proyectos:

Que se autorice á D. Antonio Gisbert para pintar un cuadro con destino al Museo Nacional.

Que se adquiera por el Estado el monumento de la Cueva de Manga.

Que se nombre la comisión científica que ha de ir en la fragata Blanca.

Dicen en carta á La Correspondencia que estos últimos días mediaron algunas comunicaciones entre los gobiernos de España y de Francia, á consecuencia de las detenciones que se hicieron en el Valle de Andorra, por las graves heridas inferidas al secretario del obispo de Urgel.

Los tenientes de alcalde, reunidos ayer tarde en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del señor Abascal, acordaron procurar por todos los medios que estén á su alcance la baja en el precio del pan.

También trataron de formar una estadística general de Madrid, tanto industrial como comercial, y se ocuparon de otros asuntos que no carecen de interés.

Ha sido repuesto en el cargo de rector de la Universidad de Oviedo D. Leon Salmean, antiguo catedrático de dicha Universidad.

Con los ministros de Estado y Ultramar conferenciaron ayer tarde los diputados castellanos, en el sentido de que rebajas las tarifas de introducción de harinas en Cuba. Parece que han salido muy satisfechos de la conferencia.

Segun telegrama del instituto de Almería, están satisfechas las obligaciones corrientes del mismo establecimiento hasta fin de Diciembre.

En Don Benito ha comenzado á publicarse un periódico democrata independiente titulado La Prensa.

Se encuentra en Murcia, el eminente poeta D. José Zorrilla, donde es muy obsequiado. Los periódicos de Valladolid, dicen que en aquella provincia los jornaleros no encuentran trabajo, y están por tanto, fallos de recursos y en la mayor miseria.

Se encuentra en Valencia, donde ha ido á restablecer su quebrantada salud, el distinguido actor D. Antonio Vico.

Nuestro querido amigo y correligionario D. Manuel Gomez Zarzuela, se halla enfermo en Sevilla.

Por fortuna su mal no es de gravedad. Le deseamos un pronto y total alivio.

Ha sido robada la Iglesia de Borrassa (Gerona).

Ayer mañana llegaron 31 presos, que han ingresado en la Cárcel Modelo.

El presidente de la diputación provincial de Madrid no pudo asistir ayer á su despacho, á consecuencia de hallarse gravemente enfermo su señor padre, el duque de Abrantes.

Nuestros correligionarios de Béjar (Salamanca) nos dirigan anoche el telegrama que sigue:

«Sr. Director de El Globo.—Felicitamos á la redacción por la oportuna y clara reproducción del discurso de Castelar del 3 de Enero.—Joaquín Tellez.—Martino Zúñiga.—José Usallan.—Luis Hernandez.—Eulogio Navas.»

Entre dos sujetos se promovió una acalorada reyerta, en la calle del Labrador, resultando uno de los contendientes con una herida grave en la cabeza.

El agresor fué llevado á la prevención.

El tranvía número 7 de las estaciones y mercados, atropelló ayer tarde á una mujer en la calle de Preciados, ocasionándole una contusión en el costado derecho.

Ayer tarde se promovió entre un matrimonio una cuestión, en el piso bajo de la casa núm. 23 de la calle de Bravo Murillo, resultando la mujer con varias contusiones en la cabeza.

El esposo fué conducido á la prevención por dos agentes de la autoridad.

ULTIMA HORA

En Vilagudino hubo ayer doce casos de cólera, uno de ellos tan grave, que falleció.

En Algeciras, segun las últimas noticias, hablan decrecido notablemente las invasiones.

En Cádiz la salud buena. Había llegado de Algeciras á aquella plaza el vapor Andaluz conduciendo caudales.

Retejando unos techos de los talleres del presidente de Tarragona algunos obreros, ayer se fugaron de él dos.

Se instruye expediente gubernativo, sin per-

julco del proceso correspondiente, y se han mandado requisitorias en su busca.

Se dijo ayer que había partidas carlistas en Cataluña. En los centros oficiales se negaba fundamento al rumor, y se decía que acaso haya dado á él lugar el hecho de haberse reunido en Perpignan treinta ó cuarenta partidarios del Tercio, que no se sabe tomaran ningún acuerdo.

Ayer tarde se celebró en el círculo conservador la anunciada reunión de los conservadores del Sr. Romero Robledo.

Se acordó dar principio á una activa campaña que haga sentir al señor Cánovas y á los hombres serios del partido lo lamentoso de la pérdida que han sufrido al arrojar de su lado al Sr. Romero Robledo.

Se empezará por constituir comités en todas las ciudades, villas y aldeas de España; inmediatamente se reorganizara y reforzará la redacción de El Diario Español, periódico que, en atención á los muchos servicios prestados á los húsares en el mes último, ha obtenido el alto honor de ser proclamado porta-estandarte del escudron.

Al frente de este periódico se trata de poner un periodista acreditado y de batalla. No se acordó quién habia de ser éste; pero las indicaciones que se hicieron y el pensamiento general de los reunidos señalan á nuestro compañero en la prensa Sr. Cossío.

Lo que parece que no ha cuajado es el proyecto de hacer una tirada especial de 200.000 ejemplares, del discurso del Sr. Romero; proyecto que acariciaban los húsares antes de que hablara su jefe, y que despues de haber hablado se ha desvanecido.

Acaso puede esto significar que á juicio de los propios húsares las realidades no correspondieron á las esperanzas.

El gobierno no se ha ocupado aún en la reunión de las Cortes futuras, siendo por tanto caprichosas las fechas que se indican por algunos colegas para las elecciones y convocatoria. El gobierno en este punto ajustará su criterio á que las Cortes se hallen abiertas para la fecha probable del alumbramiento de la reina. La declaración en la Gaceta de su estado de embarazo se hará dentro de muy breves dias.

En Ocaña fué ayer preso el ex-diputado federal D. Luis Blanc, sin que sepamos la causa, pero sí que fué puesto en libertad á las pocas horas, y obsequiado con una serenata.

Segun telegrama de ayer el vapor correo de las antillas, España, salió de Puerto-Rico con rumbo á la Península, sin novedad.

Entre algunos políticos de muy diversa filiación se habia ayer de la posibilidad de inteligencias del Sr. Romero Robledo y sus amigos con la izquierda dinástica.

La especie no es nueva, y ya de ella se habló antes de que el Sr. Romero Robledo explicara su disidencia, y al hacer este su discurso de gracias en el círculo conservador, la negó en absoluto. Entonces dijo, y antesayer lo repitió en el Congreso, que él y los suyos seguían siendo y por lo tanto continuarían llamándose liberales-conservadores, por más que hubieran disendido del resto de sus correligionarios en una cuestión de conducta.

Y por ahora á esto debemos atenemos.

A la lista de senadores vitalicios que el otro día dimos, hay que agregar, como muy probables, los nombres de los señores duque de Frias y Barroeta.

Nuestra presunción de que las tareas parlamentarias cesarian ayer, se ha realizado. No es de extrañar, por que eran de buena referencia. Pero á muchos causó sorpresa que ni aun la sesión de ayer se celebrase; el primero el Sr. Cánovas, que al disponerse á abrir la del Congreso, se enteró por el mismo Sr. Sagasta de los propositos del gobierno.

No habiendo éste logrado que el Sr. Labra desistiera de discutir lo de las Carolinas y los diputados catalanes lo de los tratados de comercio, optó por la suspensión inmediata. Y así se hizo.

COSAS DE TODAS PARTES.

La miseria en los Estados-Unidos.

La siguiente historia prueba la miseria que existe en una parte de la población de Nueva York.

El profesor James Walsh, de la Escuela de Medicina de Nueva-York, se hallaba trabajando en la sala de disección, cuando se presentó una mujer que queria hablarle. Era una mujer alta y bien formada, ya entrada en años, la cual, con acento alemán muy pronunciado, le preguntó el comprado cadáveres.

El doctor contestó afirmativamente, haciéndola observar que era necesario que los cuerpos estuvieran en buen estado de conservación y sin mutilar.

«¡Oh, respondió ella! El cuerpo que yo quiero vender está en muy buen estado, ó lo garantizo. Mis hijos tienen hambre y yo no quiero dejarles morir pudiéndoles dar un pedazo de pan.»

«Si es el cuerpo de uno de vuestros hijos—respondió el profesor,—no me sirve.»

«No es el cuerpo de ninguno de mis hijos sino el mio el que quiero vender. Es el único medio que me queda para comprar pan: dame el precio de mi cadáver y me mataré enseguida.»

El doctor, vivamente impresionado, dió una moneda de cinco duros á la infeliz mujer.

Aviso á los emigrantes.

La instrucción pública en Méjico.

Calculase que hay en la República unas 11.000 escuelas primarias, á las que asisten 600.000 alumnos.

De estas escuelas, 9.236 están sostenidas por fondos de la Federación, los Estados ó los municipios, con 470.000 asistentes.

La Sociedad Lancasteriana tiene 39 escuelas con 5.000 estudiantes.

Las parroquias católicas mantienen unas 1.600 escuelas con 100.000 niños.

Las asociaciones y misiones protestantes tienen 280 escuelas con 12.000 educandos.

La Sociedad Católica 299 escuelas con 40.000 educandos.

Varios establecimientos fabriles, 45 escuelas con asistencia de 4.000.

Escuelas particulares hay en la ciudad de Méjico 231, á que concurren 16.000 niños.

Y en los Estados unas 500 escuelas con 16.000 educandos.

Calculase que hay en la República de 2 millones 200.000 á 2.500.000 personas que saben leer y escribir.

Los guantes del cochero.

Un sujeto entra en una guantería y pide un par de guantes.

«¿Qué número tiene usted?—pregunta el manco que está detrás del mostrador.»

«El 327.»

«¿Era un simón!»

LA GACETA.

DE ATER.

GRACIA Y JUSTICIA.—Resoluciones adoptadas por este ministerio respecto al personal de jueces de primera instancia en las fechas que se expresan.

Consejo de Estado.—Decreto dejando sin efecto la real orden impugnada á 4 de Marzo de 1892, y en declarar que don José Ruiz del Olí tiene derecho á ser repuesto en el cargo de capitán de cuartel del distrito forestal de Avila.

Orden admitiendo al allanamiento del registro forestal de Avila, y en declarar el derecho de los señores Sancha y Andron de Guayara á pensiones de viudas de los señores Sancha y Andron de Guayara, con arreglo al sueldo regulador de 5.500 pesetas, que percibió durante más de dos años su esposo D. Isidoro Maestro, desde la fecha del fallecimiento del mismo.

Dirección general de Instrucción pública.—Patronato de las escuelas de párvulos.—Abriendo un concurso de doce premios de primera clase de 500 pesetas cada uno y dieciocho de segunda de 250 pesetas, á los que pueden aspirar los maestros de todas las escuelas de párvulos de España.

Archivos, Bibliotecas y Museos.—Orden nombrando el tribunal para las oposiciones á las plazas vacantes en este cuerpo.

Subastas.—Una el día 9 del corriente mes, en el gobierno civil de la provincia de Madrid, para las obras de reparación que necesitan llevarse á cabo en la casa-cuartel que ocupa la Guardia civil en el pueblo de Aravaca.

Otra el día 10 en el negociado de Obras públicas de la provincia de Ciudad Real, sobre adquisición de materiales para la conservación de la carretera de tercer orden de Argamasilla de Alba á la estación del ferrocarril.

Otra para el día 11 del próximo Febrero, en el negociado de montes de la provincia de Murcia sobre aprovechamiento de espantos.

Otra ante la comisión provincial de Alicante el día 3 de Febrero próximo para la adquisición de ropas y efectos que son necesarios en el Hospital de San Juan de Dios.

Pliego de condiciones formado por la Contaduría de Hacienda para las obras de reparación del bote denominado Neptuno.

Una para el día 4 de Febrero próximo en la alcaldía de Méjico, y en el local que ocupa la Dirección general de Administración de esta capital, para la construcción de un mercado en el solar del ex-convento de frailes Franciscanos.

DE ROY.

PRESIDENCIA.—Decreto suspendiendo las sesiones de las Cortes en la presente legislatura.

GRACIA Y JUSTICIA.—Decreto trasladando al magistrado de la Audiencia de Alabaeta á D. Miguel Calas y Sainz á igual plaza de la de Granada, al fin al objeto de la de Huesca, y á igual plaza de la de Albuñol, y al magistrado electo de la de Lerma á D. Faustino Ovoca y Arigita á igual plaza de la de Maestras.

INTERIO.—Decreto disponiendo que D. Antonio Ortega sea en el cargo de comisario de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia de Alabaeta y nombrando en su lugar á D. Alejandro Harmsen Barón de Mejales.

Orden dictando disposiciones para llevar á cabo con la mayor urgencia el servicio de la delegación encargada de la extinción de las langostas en las provincias de Ciudad Real, Toledo y Alabaeta.

Otra nombrando presidente y vocales del Tribunal de oposiciones á las cátedras de francés vacantes en los institutos de Alabaeta, Burgos, Gerona, Granada, Guadalupe, Lérida, Logroño y Valladolid.

Otra nombrando presidente y vocales del Tribunal de oposiciones á las cátedras de lengua inglesa, vacantes en los institutos de Bilbao, Santander y Lugo.

Otra nombrando presidente y vocales del tribunal de oposiciones á las cátedras de Matemáticas, vacantes en los institutos de Canarias y Tapia.

Otra nombrando presidente y vocales del tribunal de oposiciones á la cátedra de Física y Químico del Instituto de Ciudad Real.

Otra nombrando presidente y vocales del tribunal de oposiciones á las cátedras de Geografía é Historia, vacantes en los institutos de Lerma y Baza.

DINES Y DIRECTES.

¡No ha sido nada! ¡no hay que asustarse! Que en Barcelona se ha descubierto una irregularidad en materia de carreteras.

Pero se ha salvado el honor como se salvó Francisco I.

Quiero decir que se ha mandado formar expediente en averiguación, etc., etc., etc.

Y ya se sabe lo que viene detrás: Papel, mucho papel escritos, muchos escritos, firmas, diligencias, declaraciones...

Por que ahora ajusten ustedes la cuenta. Si no hubiera irregularidades, ¿qué harian muchas gentes? Aburrirse en la más espantosa ociosidad.

La prensa elogia la resolución del señor alcalde, disponiendo que todo el que quiera ir por esas calles dando voces, con cancheros, y hachones y escaleras y botas de vino y demás que pague un duro de licencia.

Yo no tengo inconveniente en felicitar al señor alcalde. Me reconozco fácil para el aplauso. Pero se me ocurre preguntar: ¿Es ridículo y molesta, y está dada la costumbre de buscar los reyes magos y emborracharse con ese pretexto?

En ese caso debiera prohibirse en absoluto. Si á Bastiat le hubieran dicho, que andado el tiempo llegaría á pagarse contribucion por molestar al prójimo no lo hubiera creído.

Un colega ha oido estos dias en las Iglesias música un poquito heterodoxa.

Para ensalzar al Altísimo han tocado los órganos religiosos de algunos templos Las habas verdes, el Señor Don Simón, Los Dioses del Olimpo, Bocaccio, La canción de la Lola, etc., etc.

Yo creo que con eso los organistas misticos antes hacen bien que mal.

El día que en el cielo se conozca la música de nuestras zarzuelas bufas y no bufas, es natural que tengan alla algo de consideración á sus autores.

No veo inconveniente en que el género flamenco traspase las puertas de la gloria, y meones habiendo de peteneras del género místico como la que dice:

«Al plé de una cruz bendita llorando me arrodillé...»

No sé por qué se le ha de cerrar la entrada á Juan Brea, ni por qué no le ha de figurar en el Santoral San Leod y San Olfembach...

Bueno! Parece que en varios puntos de Cataluña va aumentando la afición a fabricar vinos adulterados, que digo adulterados? ¡vinos hechos sin plaza de uva!

Parece ser que por Reus circulaban muchas onzas de oro que no son de oro, es decir que son onzas de oro falso. No me parece que hará mucho negocio el que se haya dedicado a esa industria, a menos que los bobos abunden mucho en Reus.

ORGANIZACION

DEL PARTIDO REPUBLICANO HISTÓRICO.

Comité de Catalunya (Zaragoza).

Presidentes honorarios: D. Emilio Castelar.—D. Joaquín Gil Berges. Idem efectivo: D. Juan Catalina. Vicepresidentes: D. Raimundo Gaspar.

Hueter-Tajar (Granada). Presidente honorario: D. Miguel Moraya. Idem efectivo: D. Juan Moraga. Vicepresidente: D. Manuel Arenas.

San Juan del Puerto (Huelva). Presidente: D. Domingo Toscano Rodríguez. Vicepresidente: D. Manuel Minchón González.

Uidecona (Tarragona). Presidente honorarios: D. Emilio Castelar.—D. Eleuterio Malsonrao.

Operas. Esta noche debía cantarse en este coliseo Lucrecia Borgia por el tenor Gayarte; pero hallándose acortado dicho artista, la empresa ha regalado al tenor Stagne y a los demás artistas que tan magistralmente interpretan El barbero de Sevilla.

NOTICIAS DE ESPECTÁCULOS.

Opera.

Esta noche debía cantarse en este coliseo Lucrecia Borgia por el tenor Gayarte; pero hallándose acortado dicho artista, la empresa ha regalado al tenor Stagne y a los demás artistas que tan magistralmente interpretan El barbero de Sevilla.

Las personas que tienen tomadas localidades para la Lucrecia, podrán pasar a recoger su importe a la conaduría, caso de no querer reservárselas para el día que se canta.

Lara.

Mañana jueves se estrenará en dicho teatro el juguete cómico nuevo en tres actos y en verso, original de un aplaudido autor, titulado Cucañón de gabinete.

Temperatura.

La temperatura de ayer en Madrid, a la sombra según las observaciones de los ópticos Sres. Aranz buru Hormanos (calle del Príncipe, 12), fue la siguiente:

A las 8 de la mañana, 1° centígrados A las doce de la misma 6°. A las cuatro de la tarde, 4° id. A las seis de la tarde 3°.

Bolsa de París.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 00,00. Fondos franceses: 3 por 100, 80,70.—4 1/2 por 100, 109,75.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL DÍA DE AYER.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, ÚLTIMO PARCIO, MOVIMIENTO, ALZA, BAJA. Includes entries for Deuda perpétua, Idem id. pequeños, Idem id. fin corriente, etc.

Madrid: contado, 55 98.—Fin de mes, 55,90.—E.R. firme, 60,00.—Próximo 00,00.—Exterior, 00,00.—Operaciones.

Don Eduardo García, dueño de los magníficos almacenes La Isla de Cuba, Montera, 18, nos ha remitido un Almanaque-cuadro, precioso cromograma dedicado a su elegancia y numerosa clientela.

SANTO DE HOY.

La adoración de los Santos reyes.

ESPECTÁCULOS.

OPERA.—8 1/2.—F. 16 de abono.—T. 2° par.—Lucrecia Borgia. ESPAÑOL.—8 1/2.—F. 63 de abono.—Turno 4° impar.—La edoma encantada.

4 1/2.—La donación del colono.—Boda y bautizo. APOLO.—8 1/2.—T. 1°.—Diabolín. 4.—Diabolín.—Gran espectáculo. NOVEDADES.—9.—Males del alma.

COMPANIA MEXICANA TRASATLANTICA. Linea mensual de vapores-correos desde Liverpool a Veracruz. EL MAGNÍFICO Y RÁPIDO VAPOR OAXACA.

CARLOS PRAST. Grandes novedades en artículos artísticos de fantasía para regalos de la presente Estación. VISITAR LA EXPOSICION PRAST 8, ARENAL, 8, PRIMER PISO.

ACEITE PEPTONIZADO DE HIGADO DE BACALAO CON LECHE DE CARRICK. Universal y eficazmente recomendado por todo el Cuerpo Médico como el mejor remedio para la tos, constipados, bronquitis, escrófula, aniquilamiento, tisis, debilidad general, etc.

EMULSION ANGULO. Medicina agradable y verdadera, Aceite de bacalao con hipofosfitos. Cura la tisis, escrófula, raquitismo, catarros, etc. BODEGA DE SAN VICENTE. Vinos puros de Valdepeñas, generosos y el acreditadísimo Anisete de la FLAMENCA.

EL SUSPIRO DEL MORO. LEYENDAS, TRADICIONES, HISTORIAS referentes a la conquista de Granada, POR EMILIO CASTELAR. El autor de esta obra se ha propuesto llevar al pueblo en forma entre narrativa y dramática, propia para la difusión de ideas y de sentimientos.

FOLLETIN DE EL «GLOBO» (95) LA CASA TRISTE POR CARLOS DICKENS. ción de haberlo hecho, y procuréis olvidarlo, ¿no es esto? —Eso es lo que me esfuerzo hacer—responde M. Snagby.

esto; por otra parte todo el mundo lo sabe. —Y cuál es el objeto de vuestra visita?—la preguntó. —Sois tan fina como bondadosa señorita. Hé aquí lo que me trae: tengo un vivo deseo de entrar al servicio de una lady que sea buena, amable y bella como vos; ¡ah! si yo tuviera el honor de servirlos!

cuando concluí de hablar, no puedo esperar otra respuesta? Lo siento vivamente; iré a buscar a otra parte lo que no he encontrado aquí. Me permitís besaros la mano? Me miró con más atención que nunca, y pareció, al estrecharme la mano, que tomaba nota de las menores venas que allí se podían encontrar.